

bleau, quand ce livre lui fut présenté, honora l'auteur de la lettre suivante :

« Au Père Jacques Gaultier, docteur en théologie de la société de Jésus ,

« Cher et bien aimé, Nous avons veu de fort bon œil votre Chronologie, d'autant plus que c'est chose que nous auions long temps ya désiré, que l'on fist voir l'antiquité de la Foy catholique et la conformité de notre creance avec celle de nos Pères de siecle en siecle, depuis les Apostres, ne doutant point que ce liure, qui est comme un tableau de verité, et le miroir du temps père d'icelle, ne face un tres grand profit en l'Eglise de Dieu, ioinct le rapport des anciennes heresies avec les modernes. Nous en auons receu beaucoup de contentement, lequel nous auons voulu vous tesmoigner par la presente, par laquelle nous vous exhortons, autant qu'il est possible, à continuer vos labeurs utiles à l'Eglise, honorables à la Compagnie dont vous estes, et necessaires à ceux qui se sont laissé emporter à la nouveauté. Et croyez que vous ferez chose qui nous sera tres agreable.

« Donnè à Fontaine-bleau, le XVIII^e iour de may, 1669.

Signé HENRY.

Et plus bas DE LOMENIE. »

La *Table* du P. Gaultier mérite la préférence sur celle du P. Théophile Raynaud. Dans la grande édition des *Œuvres* de ce dernier, la *Table chronologique* est dédiée (octobre 1662) à J.-B. du Lieu, avocat au présidial de Lyon, et neveu du Père Charles du Lieu, qui, pendant son rectorat du collège de la Trinité et de la province Lyonnaise, avait témoigné à Raynaud beaucoup de bienveillance.

Le XII^e, intitulé : *Miscellanea sacra* :

Le P. Raynaud, dans un moment de loisir, avait écrit sa *Vie*, que l'on conservait parmi les manuscrits de la Bibliothèque des Jésuites de Lyon. Le P. Oudin avait formé le projet de